

L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE

JOURNAL D'ÉDUCATION ET D'INSTRUCTION

“ Rendre le peuple meilleur ”

PARAISANT LE 1^{er} ET LE 15 DE CHAQUE MOIS, LES VACANCES EXCEPTÉES

J.-B. CLOUTIER, Rédacteur-propriétaire

C.-J. MAGNAN, Assistant-rédacteur

Prix de l'abonnement : UN DOLLAR par an, invariablement payable d'avance

Toute correspondance, réclamation, etc., concernant la rédaction ou l'administration, devra être adressée à J.-B. CLOUTIER, 148, rue St. Olivier, Québec.

SOMMAIRE : — Pédagogie : Conférence pédagogique. — A propos d'enseignement. — Du choix des livres. — L'avenir de la province de Québec. — Rapport des inspecteurs d'écoles : M. Gay. — Petites notes. — Quatre-vingt-dix-huitième conférence des instituteurs de Montréal (suite et fin). — **Partie pratique :** Langue française : I, Dictée : Les nids. — II, Dictée : Le pain. — III, Dictée : Le premier héros de notre histoire. — Rédaction. — Session du Bureau des examinateurs de Québec (suite et fin). — Langue anglaise. — Histoire du Canada. — Actes officiels du département de l'Instruction publique. — Annonces.

Conférence pédagogique

La cent-septième réunion des instituteurs de la circonscription de l'École normale Laval de Québec aura lieu le dernier samedi du présent mois, à l'École normale. La séance commencera à 9 $\frac{1}{2}$ du matin.

MM. E. Marié et J. Chabot traiteront chacun un sujet pédagogique et la question suivante est posée à la conférence : *L'enseignement du français tel que donné actuellement dans nos écoles est-il suffisant ?*

Par ordre du

SECRETÉAIRE.

A propos d'enseignement

Dans la *Vérité* du 12 du courant, M. Tardivel veut bien nous consacrer plus de cinq colonnes de son intéressant journal.

Nous ne pourrions répondre à l'article de notre distingué confrère que dans *l'Enseignement primaire* du premier juin prochain, car, lorsque la *Vérité* nous est arrivée, toute la copie de la présente livraison était entre les mains de l'imprimeur.

C. J. M.

Du choix des livres

Quatrième article

Dans mon dernier article, j'ai cité, à propos de l'ancienne *épellation*, l'opinion de Rousselot, qui est aussi celle de la plupart de ceux qui ont écrit sur le même sujet, et en lisant attentivement ce qu'ils en ont dit, on se convaincra facilement que ce vieux système, encore employé dans un trop grand nombre d'écoles, ne saurait être comparé aux nouveaux procédés en usage en France, en Belgique, en Suisse, et même ici dans plusieurs de nos institutions, dont les titulaires ont été assez courageux pour abandonner la vieille routine et marcher dans la voie du progrès. Citons entre autres l'École normale Laval, le Patronage, les Dames de la Charité, les Dames du Bon Pasteur, etc.

Ce qui caractérise surtout l'ancienne *épellation*, c'est une absence complète de méthode ; tout y est pêle-mêle, sans ordre, sans logique. Chaque syllabe renferme au-